
Bezirksausschuss des 7. Stadtbezirkes Landeshauptstadt
MünchenSendling-Westpark

Landeshauptstadt München, Direktorium
Meindlstr.14, 81373 München

Vorsitzender
Günter Keller

Privat:
Grüntenstr. 14e, 80686 München
Telefon: (089) 5793 8566
Telefax: (089) 570 4033
E-Mail: guenter.keller@t-online.de

Geschäftsstelle:
Meindlstr. 14 ,81373 München
Telefon: 233 33882
Telefax: 233 33885
E-Mail: bag-sued.dir@muenchen.de

München, 02.03.2016

Protokoll : zur Sitzung des Bezirksausschuss 7 Sendling-Westpark
                 am Dienstag, den 23. Februar 2016, 20.00 Uhr

Beginn:          20.05 Uhr,
Ende:          22.50 Uhr
Anwesend: 25 Mitglieder  

Der Vorsitzende, Herr Keller, begrüßt die anwesenden Bürgerinnen und Bürger, das 
Mitglied des Seniorenbeirats Hrn. Stahnsdorf, den Seniorenvertreter Hrn. Gmelch, 
Hrn. Stadträte Röver und Seidl, die Pressevertreter von Süddeutscher Zeitung, 
Münchner Merkur und Sendlinger Anzeiger sowie den stv. Dienststellenleiter und einen
weiteren Vertreter der Polizeiinspektion 15. Er begrüßt den Projketleiter der Tunnel-
baumaßnahme Mittlerer-Ring Südwest und den Leiter des ASZ-Westpark recht herz-
lich. Ebenfalls begrüßt er die Leiterin der Begegnungsstätte „tatz“ aus der Hinterbären-
badstraße.

Der Vorsitzende stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest.

01. Bürgerinnen und Bürger haben das Wort
Hr. Keller informiert die anwesenden Bürgerinnen und Bürger darüber, dass Wortmel-
dungen während der Behandlung der regulären TOPs nur durch BA-Mitglieder erfol-
gen können und über die Redezeitbeschränkung von 3 Minuten pro Wortmeldung.
Das Mitglied des Seniorenbeirates berichtet über den Neujahresmepfang der Senio-
renvertretung im ASZ-Westpark. Er bittet um das Rederecht zu TOP „Einrichtung eines
Rundes Tisches zum Thema Radverkehr im Westpark“. Hr. Meyer lädt ihn zum Orts-
termin im Westpark am 17.03.16 ein. Hr. Keller befindet den Neujahresempfang als 
eine gelungene Veranstaltung.
Eine Vertreterin des Elternbeirates desTagesheimes an der Konrad-Celtis-Straße be-
richtet dem BA über die Problematik im Zusammenhang mir der noch erfolgten Freiga-
be der Erweiterungscontainer. Hr. Keller informiert sie und den BA darüber, dass eine 
Sitzung des Unterausschusses mit Behördenvertretern in nächster Zeit stattfinden 
wird. 
Ein Anwohner aus dem Umfeld der Murnauerstr. möchte Informationen über Lärm-
schutzmaßnahmen in der Murnauerstr. und über Immissionsmessungen nach der Er-
öffnung des Tunnels. Der Projektleiter der Tunnelbaumaßnahme entgegnet, dass die 
aktiven und passiven Lärmschutzmaßnahmen im Planfeststellungsbeschluss enthalten
sind und keine zusätzlichen Maßnahmen geplant sind. Die Immissionsmessungen 



werden im Mai beginnen und ca. 1 jahr andauern. Die Messungen starten nach dem 
sich die Verkehrslage eingespielt hat. Der Polizeivertreter ergänzt, dass auf der Mur-
nauerstr. kein Unfallschwerpunkt zu erkennen ist  und Geschwindigkeitsmessungen 
keinen Anhalt für übermäßig schnellen Autoverkehr ergaben.
      
02. Beschluss nach § 7 Absatz 3 und 4 der GeschO in die Tagesordnung aufzuneh-
mende Anträge und Anfragen, soweit sie sich nicht aus „Vorberatung, Anhörung und 
Unterrichtung“ ergeben.
Hr. Keller schlägt vor unter TOP 9.d eine Westparkveranstaltung „ Westpark-Lauf“ 
nachträglich aufzunehmen. Die Unterlagen wurden per Mail versendet.
Hr. Nagel reicht eine dringliche Anfrage zum Schulerweiterungsbau in der Konrad-Cel-
tis-Schule ein. Er begründet die Dringlichkeit. 
Hr. Kramm bittet um Erweiterung der TOPs „Berichte aus den Unterausschüssen“ um 
zwei weitere Bauvorhaben.

03. Genehmigung der Tagesordnung
Der BA stimmt der Dringlichkeit, der Aufnahme weiterer TOPs und der somit geänder-
ten Tagesordnung einstimmig zu.

04. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 19.01.2016
Der BA stimmt der Niederschrift einstimmig zu. 

05. Fragen an die Polizei
Hr. Sturm fragt zum TOP 20.c, ob die Polizei hier tätig ist. Diese Frage wird bejaht.
Fr. Mosebach fragt nach, ob die Polizei bei Streusalzeinsatz eingebunden ist. Der Poli-
zeivertreter verneint und verweist auf das zuständige Baureferat.

06.  Hochpromenade Garmischer Straße; Baureferat stellt aktuelle Pläne vor
Der Antrag der Fraktion Bündnis90 / Die Grünen wird unter diesem Top mitbehandelt. 
Der Projektleiter informiert über die aktuellen Stand der Arbeiten zru Hochpromenade 
die bis Ende Mai fertigegstellt sein wird. Leider kann der Architekt an der heutigen Sit-
zung nicht teilnehmen. Er ist aber bereit an der März-Sitzung de Pläne anschaulich 
dem BA näher zu bringen. Der BA ist damit einverstanden. 
Nach kurzer Diskussion über Teile der Formulierung des Antrages wird der Antrag in 
die März vertagt.

07. „Aktivierende Befragung“ im Viertel Sendling-Westpark 
Nachbarschaftstreff Feierwerk-tatz

Die Leiterin berichtet über die Vorgehensweise zur Befragung und stellt die wichtigsten
Ergebnisse aus dem schriftlich vorliegenden Bericht vor. Hr. Keller bedankt sich für die
zur Verfügungstellung der Ergebnisse, die sicherlich in die BA-Arbeit einfließen wer-
den.

Bürgerversammlungsempfehlungen

Einrichtung eines Rundes Tisches zum Thema Radverkehr im Westpark
Empfehlung Nr. 14-20 / E 762 vom 17.11.2015

Hr. Meyer verweist auf den Termin am 17.03.16 zu diesem Thema.
Der BA stimmt der Vorlage einstimmig zu.

Ziffer 1: Gehwegbeleuchtung entlang der Bahngleise zwischen Martin-Behaim-Straße 
und dem Gewerbegebiet in der Adi-Maislinger Straße
Empfehlung Nr. 14-20 / E 771 vom 17.11.2015

Der BA stimmt der Vorlage einstimmig zu.



Geschwindigkeitsüberprüfung 
Hinterbärenbadstraße
Empfehlung Nr. 14- 2 0 / E 758 vom 17.11.2015

Hr. Nagel erinnert an den Antrag zu den „Dialog-Displays“ der immer noch zur Prüfung
beim Direktorium liegt .Hr. Keller wird nachfragen und den Antrag evt. in der März-Sit-
zung nochmals aufrufen.
Der BA stimmt der Vorlage einstimmig zu.

Budget
Offene Bücherschränke - Sendling - Westpark e.V.
Kauf und Aufstellung eines Bücherschrankes  in Höhe von  4.200.- €

Hr. Sinapius stellt seine persönliche Beteiligung als Vorsitzender des Vereins zur Ab-
stimmung. Gleichzeitig beantragt er eine Rederecht . Der BA nimmt die persönliche 
Beteiligung einstimmig zur Kenntnis und stimmt dem Rederecht zu.
Der BA stimmt für die Bezuschussung in beantragter Höhe. Jedoch soll der Mittelabruf
bis 31.12.2016 befristet werden.

Anträge

Bündnis90 / Die Grünen Hochpromenade Garmischer Straße
siehe TOP 06

Bündnis90 / Die Grünen  ZugzielanzeIger Am Harras
Der BA stimmt ohne weitere Diskussion dem Antrag einstimmig zu.

CSU Anfrage zu Schulpavillion in der 
Konrad-Celtis-Straße

Hr. Nagel stellt die Anfrage um von der Verwaltung eine schriftliche Antwort zu 
erhalten. Ein Schreiben des Elternbeirates des Kindertagesheims und das 
Antwortschreiben des Oberbürgermeisters werden an die Mitglieder versendet.
Nach kurzer Diskussion wird die Anfrage mehrheitlich angenommen.

Berichte

Anträge und Berichte aus den Unterausschüssen

Parks und Grünlagen 11.02.16, 27.01.16 und 05.02.16
Hr. Meyer berichtet kurz von den jeweilgen Sitzungen/ Ortsterminen und veweist auf 
die verteilten Protokolle. Er bittet den BA das Kita-Bauvorhaben auf der Sappelwiese 
mit dem aktullen Stand mittels beschluss zu begrüßen. Der BA stimmt dem Vorhaben 
einstimmig zu.

Bau und Umweltausschuss  (15.02.16) Hr. Kramm berichtet. (siehe TOP 8.2)

Haushaltsausschuss (22.02.16) Hr. Nagel berichtet ( siehe TOP (Budget)

Berichte der Beauftragten

Internetbeauftragter keine Wortmeldung

Kinderbeauftragte Fr. Mosebach berichtet kurz über den gelun-
genen Faschingsumzug von feierwerk e. V.

Jugendbeauftragte keine Wortmeldung



Migrationsbeauftragter Hr. Sinapius informiert den BA darüber, dass 
in den Unterkünften eine ruhige Lage vorherrscht und der Helferkreis weitere Ehren-
amtliche sucht.

Seniorenbeauftragter Hr. Wolf berichtet kurz vom Neujahresemp-
fang der Seniorenvertretung. Er informiert anschließend über eine Veranstaltung zur 
Nachsorge bei Schlaganfällen im Alten Rathaus.

Delegierter aus dem Ausländerbeirat nicht anwesend

Beauftragte gegen Rechtsextremismus Fr. Guinand informiert über die neuen Flyer 
der Stelle gegen Rechtsextremismus.

Gleichstellungsbeauftragte keine Wortmeldung

Behindertenbeauftragte  Fr. Morawek informiert über den aktuellen 
Sachstand bzgl. einer neuen Behindertentoilette  für den Kleingartenverein an der 
Nestroystraße.

Mieterbeirat Hr. Jörg berichtet aus der letzten Sitzung des 
Mieterbeirates zum Thema Zweckentfremdung durch Medizin-Tourismus. 

Bericht des Vorsitzenden über langfristige Projekte. Hr. Keller informiert den BA 
darüber, die Abstimmung im Stadtrat zur Erhaltungssatzung für Sendling-Westpark. 
Am 16.03 findet eine Anwohner-Info-Veranstaltung zur Unterkunft im Westend statt.

Anhörungen
08. Baumschutz
08.1 Baumfällungen
a. Oetztaler Str. Fällung einer Birke
Der BA stimmt auf Vorschlag von Hr. Barth für die Fällung mit Ersatz 
b. Schlegelstr. Fällung eine Zypresse
Der BA stimmt auf Vorschlag von Fr. Fiedler für die Fällung ohne Ersatz
c. Klingerstr. Fällung  eines Baumes
Der BA stimmt auf Vorschlag von Fr. Fiedler für die Fällung mit Ersatz 

08.2 Baumfällungen im Rahmen eines Bauvorhabens
a. Bauvorhaben Ohlstadter Str. 23
Das Bauvorhaben wird zur Kenntnis genommen.Der Fällung wird zugestimmt.
b.  Bauvorhaben Konrad-Celtis-Str. 75 – 83
Den Fällungen wird mit Ausnahme der Bäume Nr. 21-25, 27, 34 und 35 zugestimmt. 
Bei diesen sollte unbedingt ein Erhalt versucht werden.Im Freiflächengestaltungsplan 
wird Wert auf einen angemessenen Ausgleich für den verlorengehenden Baumbe-
stand gelegt.
c. Bauvorhaben Kürnbergstr. 35
Dem Vorhaben wird zugestimmt, da hierdurch dringend benötigter Wohnraum ge-
schaffen wird, und es sich um eine sinnvolle Verdichtung handelt.
d. Bauvorhaben Euckenstr.1 Neuerrichtung Dachstuhl mit -ausbau, Aufzugsanbauten
und Balkonerneuerung
Dem Vorhaben wird zugestimmt, da hierdurch dringend benötigter Wohnraum ge-
schaffen wird, und es sich um eine sinnvolle Verdichtung handelt.
f. Bauvorhaben Fürstenrieder Str. 247 Neubau eines Wohn- und Geschäftshauses 
mit Einzelhandel – Tektur
Der Planung wird zugestimmt. Da nunmehr ein wesentliches Hindernis für die Neuge-
staltung des Vorplatzes an der Waldfriedhofstraße entfällt, sollte der Bezirksausschuss
so rasch als möglich wg. der Planungen hierfür wieder an die Stadtwerke München 
herantreten. 



h. Bauvorhaben Säulingstr. 31
Das Bauvorhaben wird zur Kenntnis genommen.Den Fällungen und Ersatzpflanzun-
gen wird zugestimmt.

09. Kreisverwaltungsreferat
a. Barrierfreie Wahllokale – Bundestags wahl 2017
Hr. Sinapius schlägt das demnächst zur Verfügung stehende ASZ in der Garmischer 
Straße und die Grundschule des ICP vor. Hr. Nagel ergänzt die Vorschläge mit den 
beiden Pfarrheimen von St. Heinrich und St. Stefan.
Der BA stimmt den vier Vorschlägen einstimmig zu.

b. Bonsai-Ausstellung in der Nepalpagode 
Der BA stimmt der Veranstaltung im beantragten Rahmen einstimmig zu.

c. Einmündungsbereich Faberstr./ Am Westpark
Hr. Sturm schlägt vor, das Rechtsabbiegegebot nicht zu befürworten. Hier soll jeder 
Fahrer selbst entscheiden können. Die neue Parkplatzregelung kann übernommen 
werden.
Der BA stimmt dem Vorschlag einstimmig zu.

d. Westparklauf
Der BA stimmt der Veranstaltung im beantragten Rahmen einstimmig zu.

10. Referat für Arbeit und Wirtschaft
a. Energieversorgung der Stadtwerke München zukunftsfähig machen - Entwurf 
Der BA möchte eine Fristverlängerung bis zur nächsten BA-Sitzung. Falls keine Frist-
verlängerung gewährt werden sollte, bittet Hr. Kramm als Vorsitzender des UA Bau 
und Umwelt den BA 

Unterrichtung
zu TOP 12.a-d und f Baureferat; verschiedene  Erinnerungsverfahren
Hr. Nagel freut sich über die Umsetzung der geforderten Maßnahmen.
zu 20.i Bürgerschreiben 
Hr. Meyer untermauert die Auffassung des Absenders und Hr. Nagel beurteilt die un-
mittelbare Umgebung der Schule als sehr verunreinigt.
zu 20.j Hr. Nagel informiert über nicht verwendete Budgetmittel in Höhe von 220.- €, 
die vom Veranstalter zurückgezahlt werden.
zu 24.a Referat für Stadtplanung und Bauordnung; BV Hansastr. 40
Hr. Nagel beurteilt die Antwort an den Bauträger als nicht freundlich formuliert.

Verschiedenes

Fr. Krammer informiert den BA darüber, dass Teilung der Schulsporthalle in der Fern-
paßschule demnächst erfolgt und eine Deckendämmung erfolgen wird.
Hr. Sinapius bedankt sich für die Gewährung der beantragten Bezuschuss für den Bü-
cherschrank am Partnachplatz.
Hr. Nagel bittet die Vorsitzende des UA Bildung und Sport das Thema „ offene Ganzta-
gesklassen“ im Unterausschuss zu behandeln.

Sitzungsleitung                                            Protokollführung

gez.                                                    gez.

Günter Keller Michael Hoffmann
Vorsitzender des Bezirksausschusses 7 BA-Geschäftsstelle


